

HONDURAS

Análisis de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas

FORTALEZAS	<p>Haber tenido elecciones en un marco democrático y tener un ganador de un partido político distinto al que estaba en el poder registra una nueva esperanza para todo un pueblo y para la libertad de expresión.</p> <p>Dentro de las promesas de campaña estuvo la derogación de la “ley de secretos” y ya el Parlamento de Honduras la abolió.</p> <p>La “ley de secretos oficiales”, aprobada el 24 de enero de 2014, facultaba al presidente y jefes de instituciones centralizadas y descentralizadas a clasificar la información oficial como "reservada" o "confidencial" durante cinco y diez años, respectivamente, según la información oficial.</p> <p>La abolición de la Ley para la Clasificación de Documentos Públicos Relacionados con la Seguridad y Defensa Nacional, conocida popularmente como la “ley de secretos oficiales”, permite que toda la información reservada será desclasificada y las instituciones estatales centralizadas, descentralizadas, autónomas deberán elevar documentos ante el Instituto de Acceso a la Información Pública (IAIP).</p>
DEBILIDADES	<p>Enfrascados en desmontar lo que el nuevo gobierno llama “narco dictadura”, con una deuda externa asfixiante, presiones políticas por obtención de trabajo, crisis internacional que impacta a Honduras, la presente administración ha sido confusa en sus mensajes a la opinión pública. Imponer un “socialismo democrático” que aspira de manera radical corregir la desigual distribución de la riqueza, no será una tarea fácil.</p> <p>Los medios de comunicación no han tenido pauta del gobierno, lo que ha generado tensión entre estos sectores y el Gobierno que ha determinado potenciar <i>Radio de Honduras</i> y <i>Canal 8</i> y ha creado el periódico <i>Poder Popular</i> en donde se resalta la figura presidencial y las actividades más destacadas de la presente administración.</p>
OPORTUNIDADES	<p>La presión nacional e internacional de combatir eficientemente la corrupción y ser más transparentes en la administración pública, será una oportunidad para la prensa nacional, que tendrá más acceso a la información pública.</p> <p>La derogación de la ley de secretos y la llegada de la Comisión contra la Corrupción e Impunidad, CICIH, más la elección de una nueva Corte Suprema de Justicia, CSJ, disminuirá la impunidad en Honduras, con una prensa más al servicio del pueblo.</p>

	<p>Un país en donde impere la justicia, el Estado de derecho, la transparencia pública, es una nación en donde la prensa puede trabajar con libertad.</p>
AMENAZAS	<p>El tener a un Gobierno de corte izquierdista, existe la posibilidad que igual a lo sucedido en Nicaragua y Venezuela, se empiecen a restringir las libertades, meter preso a periodistas que no comulguen con la presente administración, hostigar a los medios que no sigan la línea presidencial y atentar contra la libertad de expresión producto de una política de represión en contra de los opositores.</p> <p>Además, el Gobierno ha anunciado el inicio de una pauta publicitaria, con el peligro que se otorgue dicha publicidad para controlar medios y periodistas que han sido críticos al sistema.</p>

